
 - 1 - 

会  議  録 

 

１ 会議名 平成２７年度第２回宇都宮市上河内自治会議 

２ 開催日時 平成２７年５月２５日（月） 午後２時００分～午後４時１０分 

３ 開催場所 宇都宮市上河内地域自治センター 大会議室 

４ 出席者 

【委 員】 

太田正，束原勸，神山光男，川津昭夫，髙橋榮一，大越典夫， 

北見幸夫，笹沼志津子，長谷川良子，江連脩身，石川修，鈴木敏正，

金田典男，渡邉政一，田邉倫俊，君島恭子，福嶋修，藤枝登茂子，

【事務局】 

地域自治制度担当副参事，地域まちづくり担当副参事， 

自治振興課長，上河内地域自治センター所長，地域経営課長， 

地域づくり課長，保健福祉課長，産業土木課長，地域経営課職員 

５ 公開・非公開 公開 

６ 傍聴者数 
【傍聴者】なし 

【記 者】なし 

７ 会議経過 

１ 開会 

２ 会長あいさつ 

３ 報告事項 

４ 議事 

（１）合併市町村基本計画の執行状況について 

  ・合併市町村基本計画１３事業について 

  ・答申書（素案）について 

（２）地域のまちづくりに関する施策の提案について 

５ その他 

６ 閉会  

 

 

１ 開会 

第２回宇都宮市上河内自治会議開会 

事務局 

本日，２人の委員から欠席の連絡を受けており、出席者数は１８名

で，宇都宮市地域自治会議規則第３条第２項の規定により，委員の

過半数に達しており，この会議が成立する旨を報告。 
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２ あいさつ 

太田会長あいさつ 

３ 報告事項 

会 長 前回の会議での質問事項について，事務局へ報告を求める。 

事務局  「資料１」に基づき説明する。 

全委員 （意見・質問なし） 

会 長  質問等がなかったため，議事に移る。 

４ 議 事 

 （１）合併市町村基本計画の執行状況について 

会 長 

新しく委員になった方もおり，委員の共通理解を図るため，合併

市町村基本計画に掲げられている１３事業のうち，すでに終了して

いる７事業の事業概要等について，事務局へ説明を求める。 

事務局 「参考資料１」及び「参考資料２」に基づき説明する。 

全委員 （意見・質問なし） 

会 長 
 質問等がなかったため，答申書（素案）について，事務局へ説明

を求める。 

事務局  「資料２」に基づき説明する。 

会 長 

 「６ 地域交流館整備事業」については，多くの利用者等の意見

を聞き，ニーズに応じた多様なイベント等を開催することにより，

更に交流人口の増加が見込まれることから，意見の４行目の自転車

等を活用の前に「住民や利用者との協議の場を設けるとともに」と

いった文言を追記してはいかがか。 

全委員  異議なし。 

会 長 
 他に意見等がないので，「地域交流館整備事業」の意見に追記した

答申書（案）を次回お示しさせていただくこととし，次に移る。 

（２）地域のまちづくりに関する施策の提案について 

会 長 
 地域のまちづくりに関する施策の提案について，事務局へ説明を求

める。 

事務局 
 地域のまちづくりに関する施策の提案の見直しの進め方等につい

て，「資料３－１」及び「資料３－２」に基づき説明する。 

全委員 （意見・質問なし） 

会 長  質問等がなかったため，グループで「資料３－２」に沿って，進捗
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状況の協議をお願いする。 

  【グループ協議を実施】 

会 長  グループ協議の結果を，Ａグループから発表していただく。 

委 員 

 Ａグループの協議結果を発表。 

 方策 1 の①「行事参加意欲の向上」のうち，「地域行事の実態調査」

は，既に冊子にまとまっているので完了とした。「歳時記の充実」は，

現在検討中なので実施中とした。②「伝統行事や伝統文化の伝承」の

「まち教授の募集」は，合併前に行っているので実施中とした。③「親

子ふれあいの場の提供」の「既存行事の把握」は，ふれあいサロン事

業などで行っているので実施中とした。 

 次に，方策２の④「地域ぐるみのあいさつ運動の実施」の「あいさ

つ運動ボランティアの募集」は，実施している地区があるので完了と

した。「学校を通じたチラシの配布」は，検討中とした。「地域全体で

の実施」は，全体では行っていないが，実施している地域がるので実

施中とした。⑤「地域ぐるみのラジオ体操の実施」の「取り組み内容

の検討」は，学校では実施していないので未着手とした。 

 次に，方策３の⑥「各種育成講座の開催」の「能力を有する方々の

発掘」は，以前募集し１冊にまとめた冊子があるので実施中とし，以

降の取り組みは未着手とした。 

 次に，方策 4 の⑦「スポーツ参加機会の提供」の「気軽に参加でき

るスポーツの内容の検討」は，実施しているので実施中とした。⑧「地

域資源を活かしたスポーツのできる環境づくり」の「指導者の発掘」

は，地域内に指導している方がいるので実施中とした。 

 次に，方策５の⑨「家庭教育力の強化」の「子育て実態調査」は現

在進行中とした。⑩「子どもの家の交流」の「３小学校への整備」は，

整備が終了しているので完了とした。 

 以上で説明を終了する。 

委 員 

 続いて，Ｂグループの協議結果を発表。 

 方策 1 の①「行事参加意欲の向上」のうち，「地域行事の実態調査」

は，Ａグループと理由は同じですが，絞込みなどをする必要があるこ

とから実施中とした。「歳時記の充実」は，現在再開に向けて検討中

なので実施中とした。②「伝統行事や伝統文化の伝承」の「まち教授

の募集」は，合併前に行っていたが市になってからは行っていないの

で未着手とした。③「親子ふれあいの場の提供」の「既存行事の把握」

は，把握は行っていないが三世代交流事業などを行っているので実施
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中とした。 

 次に，方策２の④「地域ぐるみのあいさつ運動の実施」については，

地域協議会や小中学校が連携して「あいさつ運動」を行っているので

すべて実施中とした。⑤については，Ａグループと同じ理由で未着手

とした。 

 次に，方策３の⑥「各種育成講座の開催」については，生涯学習セ

ンターや保健センターが中心となって様々な講座を行っているので

実施中とした。 

 次に，方策 4 の⑦「スポーツ参加機会の提供」は，現在，スポーツ

推進委員会の推進員が気軽に参加できるスポーツ内容の検討や普及

に一生懸命取り組んでいるので実施中とした。⑧「地域資源を活かし

た環境づくり」は，地域内にサッカー，ミニバスケ，テニスなどを熱

心に教えている指導者がいるので実施中とした。 

 次に，方策５の⑨「家庭教育力の強化」の「子育て実態調査」は，

子育て相談の充実などを目的に４月にイベントを行ったので完了と

した。⑩「子どもの家の交流」の「３小学校への整備」は，整備が終

了しているので完了とした。「子どもの家が連携した合同事業の実施」

は，以前は施設見学などを行っていたが現在は行っていないというこ

となので未着手とした。 

 以上で説明を終了する。 

委 員 

続いて，Ｃグループの協議結果を発表。 

 方策 1 の①「行事参加意欲の向上」のうち，３年後までの取り組み

は，Ｂグループと同じ理由で実施中とした。②「伝統行事や伝統文化

の伝承」の「まち教授の募集」は，現在は行っていないので未着手と

した。「学校教育との連携」は，行っていると聞いているので実施中

とした。③「親子ふれあいの場の提供」の「既存行事の把握」は，Ｂ

グループと同じ理由で実施中とした。「親子参加型行事を企画開催」

は，検討しているとの情報があるので実施中とした。 

 次に，方策２の④「地域ぐるみのあいさつ運動の実施」の「あいさ

つ運動ボランティアの募集」は，募集をしたが集まらなかったという

ことで完了とした。「学校を通じたチラシの配布」は，聞いたことが

ないので未着手。「地域全体での実施」は，地域全体での取り組みに

なっていないので未着手とした。⑤「地域ぐるみのラジオ体操の実施」

の「取り組み内容の検討」は，夏休み期間中のみ実施している地域が

あるので実施中とし，後は他のグループと同じ理由で未着手とした。

 次に，方策３の⑥「各種育成講座の開催」のうち，「各種講座のメ
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ニューづくり」と「学校等への紹介」は，生涯学習センターや保健セ

ンターが中心となって様々な講座を行っているので実施中とした。 

 次に，方策 4 の⑦「スポーツ参加機会の提供」は，Ｂグループと同

じ理由で実施中とした。⑧「地域資源を活かした環境づくり」の「ス

ポーツ指導者の発掘」は他のグループと同じである。他の取り組みは

未着手とした。 

 次に，方策５の⑨「家庭教育力の強化」については，行政主導で行

うので地域としては未着手とした。⑩「子どもの家の交流」の「３小

学校への整備」は，整備が終了しているので完了とした。「スタッフ

を対象に研修会を開催」は，市で行っており，「合同事業を実施」は

以前行っていたので実施中とした。 

 以上で説明を終了する。 

会 長 

ご苦労様でした。 

グループごとに進捗状況の確認をいただいたが，見方によっては認

識の違いが多く出るのではと思っていたが，発表を聞いて，そんなに

大きな違いはなかったのではないかと思う。 

それぞれ発表いただいた理由を踏まえ，事務局で調整の上，進捗状

況の評価結果として取りまとめ，次回提示させていただき，全体で再

確認を行ってから,手法やスケジュールの見直しを進めていきたいと

考えているが如何か。 

全委員 異議なし。 

５ その他 

会 長 他にご意見，ご質問等はあるか。 

全委員 （意見・質問なし） 

事務局 
次回の第３回上河内自治会議については，６月２９日月曜日を予定

しているのでスケジュール調整をお願いしたい。 

６ 閉会 

会 長 
以上で，「平成２７年度第２回宇都宮市上河内自治会議」を終了す

る。 

 


